

Lunes Literarios:

Poemas dedicados a Chanco, buena tierra maulina

Fray Ramón Angel Jara. Sacerdote, músico y poeta, como diría una vez esa mujer maravillosa que es Nelly Domínguez, poeta de nuestras bellas tierras surcadas. Hoy con la sencillez y honestad que son tan tuyas, canta a su pueblo natal, a Chanco.

Nadie podría darse a conocer el honor en mejor forma, de manera tan clara y con algo de alegría de un niño en su visión, que este franciscano, amigo de pobre y del rico hermano de las aves, del agua, de los árboles y los caminos, hermano auténtico de sus hermanos.

Cuando Chanco cumplió diecisiete años de vida parroquial, este hijo suyo hace un año en su incansable querer, para recordar y dejarse emparar de esa ternura que nos vuelve a lo que somos en esencia.

Chanco es para el autor, Madre, Es niño que juega por los viejos corredores deslustrando el mundo con los ojos ensanados de asombro.

Es la libreta nubla perdida del regazo materno. Es la escuela, el Señor Cura del pueblo, padre espiritual y amiga. En esa vereda, nos dice ante el lector al pie del bosque, de hoy y de ayer. El paisaje, las casitas rurales, las danzas, la fiesta de la Candelaria, Soñora y Pascua del Pueblo.

Quiero no conozco Chanco, subió ahora que es parte de la costa del Maule, que los indios devolvieron a él a los incas. Conocía el bosque que detiene las arenas y que tira el sastre del mar por las noches. Hay calor de gente simple y buena. En este libro de poemas

Este poeta que ha dicho siempre que ama a Chanco, quisió muestra, en la que tantas y buenas señas ha grabado esta vez, nos regala a un retrato de su pueblo, y con él, sus profundas raíces.

No es fiel presentar su poemario de Chanco; veces más auténticas que la mía podrían haberlo hecho con más propiedad. Como disculpa para el que les da el prólogo, tendrá que decirle, que esto franciscano con su don, mejor permanente de la palabra de Cristo es mi AMIGO.

Hermanos en los mismos valores, juntos a tantos en Chillán, conjugamos el verbo del AMOR por los hombres, la fe en el mañana, el respeto por el ayer, el gusto sincero por el Arte, sin excesivas explicaciones y formalismos; aun porque significa una expresión del alma humana. Un lenguaje común que nos vuelve mejores.

Es mucho lo que Chilán debe a este hombre "sabio y sensible. Si mejor testimonio de su obra son los miles. Frases dulces es mucho más que un conjunto de méritos musicales, es escuela formadora para hombres integrales. Los pioneros Católicos entienden e interviene, que tienen estirpe una suerte de regalo especial. Que algo más que el gusto por la Música y el saber tocar un instrumento les acompañará mientras vivan. Esto constituye la mayor herencia de este franciscano universal, seguirán sembrando y multiplicando su recuerdo.

El ejemplo es dulce que los versos lo brotan como el agua de la tierra. No le importa que no ocupen el primer privilegio. Quiso para los niños y para los que vienen después, incrementar en cada uno de los de la infancia un alcance recodo del corazón.

Sacerdote, maestro y poeta, es una muy buena definición. Palabras ingenuas, que es un maestro insensato y que hacen tanto bien en el que para dirigir tránsito o, habla, tiene inventario más bonito al día.

Pero si algo puede decir de su hermano que lo enaltecería, es decir que es un AMIGO. Mezcla palabra que tan poco cabrío entiende. Lleva a este sacerdote franciscano con alegría. Alcanza las

nuestros corazones. Ilumina de luz y de calor sus interiores.

Recuerdos de Chanco tomados de su mano hermana. No dejemos pasar la oportunidad de atrapar en nuestras manos ese raro privilegio que se llama AMISTAD. Con honestidad presento este poemario dedicado a Chanco, y a un hermano al que se presta a amar AMIGO.

PATRICIA ORELLANA CEA

(Prólogo del libro de poemas "Chanco, un canto a Mi tierra", impreso en los talleres de "La Discusión", de Chillán).

Poemas dedicados a Chanco, buena tierra maulina [artículo] Patricia Orellana Cea.

Libros y documentos

AUTORÍA

Orellana Cea, Patricia

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Poemas dedicados a Chanco, buena tierra maulina [artículo] Patricia Orellana Cea.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa